SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 16 de enero de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Humanidades en la UAEM

Nacional: Consejo de la UACM da el primer paso para deponer a Esther Orozco

Internacional: Leer a los clásicos activa el cerebro, según estudio

SALUD

Nacional: Crean material, de bajo costo, para elaborar prótesis de tejidos blandos

Internacional: España: un sistema de salud enfermo

ECONOMÍA

Nacional: México, la mejor opción para inversionistas inmobiliarios

Internacional: Impiden países desarrollados el crecimiento global: BM

POLÍTICA

Estatal: Realizan operativo en pueblo de Huecahuaxco

Nacional: Ofrece Peña Nieto trabajar para cumplir acuerdo del Pacto por México

Internacional: Designa Hugo Chávez a Elías Jaua como nuevo ministro de Exteriores

desde Cuba

EDUCACIÓN

Estatal:

Humanidades en la UAEM

La Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue fundada en 1998. Desde entonces, se ha consolidado a nivel nacional como una de las instituciones más importantes de formación de profesionales de las ciencias sociales. Su planta docente está integrada casi por completo por investigadores con nivel de doctorado que realizan trabajos en diversas disciplinas. La mayoría pertenece al Sistema Nacional de Investigadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. Asimismo, la facultad ofrece un espacio de formación que privilegia la crítica, la investigación y la relación directa de los estudiantes y los profesionales, ofreciendo un esquema de interdisciplinariedad gracias a sus sistema de materias optativas, en el que los jóvenes pueden elegir cursar materias de otras carreras, lo que les brinda nuevas herramientas y puntos de vista. El 7 de abril de 2011 se concluyó la construcción de la Biblioteca Amoxcalco, que reúne un importante acervo de obras especializadas, tesis producidas en la institución, así como material audiovisual y documentos originales.

El Caudillo de Morelos, p.14, (René Sánchez).

No se afectará a los maestros: Santoveña

"Los maestros de Morelos pueden estar seguros de que no habrá ningún despido por la puesta en marcha de la Reforma Educativa aprobada a nivel federal", garantizó el secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, frente a los más de 15 mil amparos interpuestos por docentes quienes aseguran se verán afectados por estos nuevos aspectos jurídicos. Dijo ser respetuoso de la decisión que hayan tomado los maestros para proceder de esta manera porque ello es un derecho que les asiste a los profesores, pero insistió que al juicio de la autoridad no debe de existir temor alguno y si hubiese, sería por la evaluación, no obstante que éste es un mecanismo sólo para identificar donde puede mejorar un maestro, pero no un procedimiento para recortar la relación laboral con él.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado); El Regional del Sur, p.7, (Redacción) y Diario de Morelos, p.3, (Florencio Hernández).

Convoca Secretaría de Educación a consulta ciudadana del Plan Sectorial de Educación

A través de la Secretaría de Educación, el gobierno estatal en coordinación con los organismos descentralizados y órganos desconcentrados y sectorizados, convoca a la Consulta Ciudadana para la Elaboración del Plan Estatal de Desarrollo 2013-2018 y Plan Sectorial de Educación, del 14 al 18 de enero. Este proceso de consulta, en donde serán escuchadas las voces de todos los ciudadanos, constituye una herramienta que permite al gobierno estatal la inclusión de las opiniones de los distintos sectores en temas específicos dentro de la planeación, y abre la posibilidad de que sea la ciudadanía quien presente propuestas que enriquezcan el rumbo y destino de las acciones que en materia de educación se tomen en los próximos años. El registro será a través del sitio web http://hmorelos.eshost.es/consulta1/, a la cual también podrán ingresar desde los portales institucionales del gobierno del estado y de la Secretaría de Educación de Morelos, así como desde los sitios institucionales de los diferentes subsistemas de nivel Básico, Medio Superior y Superior y desde las páginas de Internet de las instituciones particulares de Educación Media Superior y Superior asociadas en la AIESPEM (Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos).

La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia).

Reconocen el nivel académico de Upermor

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), recibió el reconocimiento otorgado por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior, A.C., al obtener la calificación del nivel 1 del padrón de Programas de Educación Superior por su calidad a las Ingenierías en Tecnología Ambiental, Electrónica y Telecomunicaciones, así como la Licenciatura en Administración y Gestión. Así lo dieron a conocer en conferencia de prensa a nombre del gobierno estatal, el secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, y el rector de la Upemor, Juan Segura Salazar, reiterando que durante esta administración se trabaja para que Morelos sobresalga como un estado que ofrece programas educativos de calidad, de pertinencia y que además atienda a las demandas que solicita ingreso de educación media superior y superior. Santoveña Arredondo dijo que el esfuerzo que hace la Upemor y que previamente ya habían iniciado la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), es ejemplo de las instituciones públicas y privadas para que se sometan a estos procesos de certificación y ofrecer a los estudiantes estándares de calidad.

La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

Consejo de la UACM da el primer paso para deponer a Esther Orozco

El tercer Consejo Universitario (CÚ) de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), constituido legalmente el pasado 29 de noviembre, aprobó realizar reuniones en cada uno de los planteles para informar a la comunidad de esa casa de estudios sobre el incumplimiento reiterado de la rectora Esther Orozco de los acuerdos tomados por dicho órgano, así como las sanciones a las que se haría acreedora. Con esto se dio el primer paso al procedimiento de revocación de mandato de la funcionaria, el cual se prevé iniciar en la siguiente sesión del pleno, a realizar la próxima semana. Reunidos en el auditorio del plantel Centro Histórico, los consejeros también aprobaron un punto de acuerdo en el que ordenan a la rectora les entregue el proyecto anual de ingresos de la universidad y el presupuesto de Egresos 2013 para que sea discutido por el pleno CU. Sin embargo, mientras esto sucedía, el CU afín a Esther Orozco dio por presentado el presupuesto de egresos, el cual contempla un incremento salarial de 3.9 por ciento.

La Jornada, p.39, (Alejandro Cruz).

Nombramientos en la SEP

En 2009, cuando el Fondo de Cultura Económica cumplía 75 años de vida, contaba con 12 librerías en el Distrito Federal, ocho en igual número de estados del país, una librería virtual, nueve filiales en el extranjero y dos centros culturales: el Bella Época en el Distrito Federal; y el Gabriel García Márquez en Bogotá, Colombia, Hoy, cuatro años después, mantiene el rumbo, tiene 14 librerías en la ciudad de México, nueve en distintas entidades del país y filiales en Argentina, Brasil, Chile, Colombia, España, Guatemala, Perú y Venezuela. Esa institución descentralizada del Estado mexicano, la cual fundó Daniel Cosío Villegas junto con un grupo de economistas mexicanos el 3 de septiembre de 1934, sortea con buen rumbo los dos cambios centrales que se están dando en la industria mundial del libro: el paso de las ediciones impresas al libro digital, así como la transformación de las librerías físicas a las librerías virtuales. No sólo va con paso firme a cumplir el próximo año sus ocho décadas de vida con un catálogo que está cercano a los 10 mil títulos -en 2011 reportaba más de nueve mil títulos-, sino también es una de las editoriales que dio los primeros paso en la edición digital de libros que hasta el momento son de 425 títulos y que tiene entre uno de los más recientes Las esencias viajeras de Carlos Monsiváis. A esa editorial que sin duda es una de las más importantes de Iberoamericana con autores como Alfonso Reyes, Juan Rulfo, Octavio Paz, Carlos Fuentes, Juan José Arreola, Salvador Elizondo, Jorge Luis Boges y José Gorostiza, ha llegado el periodista y comunicador José Carreño Carlón, quien ayer fue designado por el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, como director del Fondo de Cultura Económica, en sustitución de Joaquín Díez-Canedo Flores, quien ahora dirigirá la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg).

El Universal, (Yanet Aguilar Sosa y Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41227.html.

Internacional:

Leer a los clásicos activa el cerebro, según estudio

Leer a autores clásicos, como Shakespeare, Wordsworth o T.S. Eliot, estimula la mente, y la poesía puede ser más beneficiosa en terapias que los libros de autoayuda, según un estudio de la Universidad inglesa de Liverpool publicado. Expertos en ciencia, psicología y literatura inglesa de esa universidad han monitorizado la actividad cerebral de 30 voluntarios que leyeron primero fragmentos de textos clásicos y después esos mismos pasajes traducidos a "lenguaje coloquial". Los resultados, que se presentarán esta semana en una conferencia, muestran que la actividad se "dispara" cuando el lector encuentra palabras inusuales o frases con una estructura semántica compleja, pero no reacciona cuando ese mismo contenido se expresa con fórmulas de uso diario. Esos estímulos se mantienen durante un tiempo, potenciando la atención del individuo, según el estudio, que utilizó entre otros textos de autores ingleses como Henry Vaughan, John Donne, Elizabeth Barrett Browning o Philip Larkin. Los expertos descubrieron además que la poesía "es más útil que los libros de autoayuda", ya que afecta al hemisferio derecho del cerebro, donde se almacenan los recuerdos autobiográficos, y ayuda a reflexionar sobre ellos y entenderlos desde otra perspectiva.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723106.

Descubren un gen relacionado con el liderazgo

Científicos del University College en Londres han descubierto un gen relacionado con la capacidad de liderazgo de una persona, según publica en su último número la revista Leadership Quaterly. El genotipo, identificado como "rs4950", sería el responsable de determinar, en parte, si alguien será un buen líder o no, de acuerdo con la investigación. Para dar con la secuencia genética se analizaron muestras de ADN de alrededor de 4 mil personas, que posteriormente se compararon con información sobre su trabajo y relaciones sociales. Los resultados demostraron que una cuarta parte de los rasgos propios del liderazgo entre los individuos podía explicarse por la genética. "La idea convencional de que el liderazgo es una habilidad que se aprende sigue siendo en gran parte verdad, pero hemos demostrado que también influyen las características genéticas", afirmó Jan-Emmanuel De Neve, que encabezó el estudio.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723105.

SALUD

Nacional:

Crean material, de bajo costo, para elaborar prótesis de tejidos blandos

En México las prótesis de tejidos blandos como: orejas, dentaduras, mentones, labios y nariz se realizan con material de silicona importado de Estados Unidos, Francia e Inglaterra, lo cual resulta costoso para el sistema de salud. Por eso, investigadores de la División de Posgrado de la Facultad de Odontología de la UNAM desarrollan el mismo material para que las reconstrucciones en pacientes se reduzcan en un 80 por ciento y sean de mayor calidad. Jorge Guerrero Ibarra, cirujano especialista en materiales dentales y responsable del proyecto, comentó que la silicona creada en la UNAM puede ser una opción a futuro para que los médicos y hospitales reduzcan los gastos de importación y adquisición de este material. "Por ejemplo, el material para una prótesis de oreja le cuesta al sistema de salud 5 mil pesos y con nuestro material, esa misma intervención costaría 900 pesos", indicó. Otro inconveniente de la silicona importada, dijo el investigador, es que al ser industrial, su duración no es eterna y su composición se deteriora con los cambios de clima, provocando que el paciente deba cambiar su prótesis cada dos o tres años y económicamente, eso le genera un fuerte gasto. Aunque la investigación del médico Jorge Guerrero está enfocada a la odontología y a la rama maxilofacial, indicó que el proyecto puede ser útil a la medicina reconstructiva.

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723111.

Alerta en Sonora por casos de influenza

Ante el incremento de enfermedades respiratorias en la entidad y el aumento de casos de influenza en el vecino estado de Arizona, Estados Unidos, la Secretaría de Salud de Sonora declaró una situación de alerta. "La Secretaría de Salud estatal se declaró en alerta debido al incremento de enfermedades respiratorias, específicamente influenza, que se ha disparado por el frío, sobre todo en la frontera entre Sonora y Arizona", dijo el titular de la dependencia, Bernardo Campillo García. Señaló que Secretaría de Salud federal emitió un aviso preventivo a connacionales que contemplan viajar a Estados Unidos debido a los casos reportados de influenza. Se les recomendó aplicarse la vacuna. "En Estados Unidos se ha reportado un incremento inusitado y temprano de casos de enfermedad compatible de infección por influenza. En Arizona (colindante con Sonora) se han presentado 308 casos de influenza en la primera semana del año, que se suman a los mil 137 contagios registrados en la temporada invernal 2012-2013, de los cuales 773 fueron tan sólo en las últimas tres semanas", precisó. Agregó que referente a Sonora, en 2012 se presentaron 352 casos de influenza, con 12 defunciones, mientras que en los últimos días se tienen 13 contagios reportados, todos de influenza tipo B y ninguna defunción.

El Universal, (Marcelo Beyliss), http://www.eluniversal.com.mx/estados/89285.html.

Llama Salud a vacunarse contra la influenza

El subsecretario de Salud, Pablo Kuri Morales llamó a la población para que se vacune contra la influenza, sin embargo aclaró que hasta el momento el número de enfermos ha disminuido a comparación con 2011-2012. "No hemos encontrado la AH1N1, aquí hemos encontrado sólo la B, que es la conocida como la estacional", señaló

Milenio, (Milenio.com), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73fbcf00. **La Jornada**, p.39, (De la Redacción).

Entran en vigor reformas a la Ley General de Salud respecto de adulteración de bebidas y salud mental. A partir de hoy son vigentes las reformas a la Ley General de Salud (LGS) que se refieren a la alteración de bebidas y a la salud mental. En la primera se tipifica como delito grave la alteración y contaminación de bebidas alcohólicas y no alcohólicas, en tanto que en la segunda se fortalece la atención y el carácter prioritario de los trastornos mentales y del comportamiento. En este último caso, el documento, firmado por el presidente Enrique Peña Nieto el 7 de enero pasado, ordena proteger los derechos de este sector de la población. En el decreto se informa que la Secretaría de Salud y demás instancias del área deberán fomentar actividades y campañas de promoción de los derechos de las personas con estas afectaciones, así como de sensibilización, para reducir el estigma y la discriminación y favorecer la atención oportuna. También se deberán promover investigaciones y observadores externos para vigilar los derechos humanos del grupo en referencia. La ley establece que la persona con trastornos mentales y del comportamiento tendrá derecho a la mejor atención disponible en materia de salud mental y acorde con sus antecedentes culturales, lo que incluye el trato sin discriminación y con respeto a la dignidad de la persona en establecimientos de la red del Sistema Nacional de Salud.

La Jornada, p.43, (De la Redacción).

Internacional:

España: un sistema de salud enfermo

Hace dos años un estudio realizado por la revista estadounidense Newsweek afirmaba que España tenía uno de los mejores sistemas sanitarios del mundo, con una cobertura gratuita para casi el 100% de la población y con un costo de 7% del PIB total. Y todo ello frente a otros países más ricos pero con sistemas sanitarios de peor calidad y más caros. Aquel estudio no era el primero que destacaba la calidad de la sanidad española. Muchos otros también colocaban la atención a los enfermos en este país como una de las mejores del mundo. Con algunos problemas por solucionar, como las largas listas de espera en varias especialidades o la saturación en algunos servicios de urgencias, pero con modernos hospitales muy bien equipados y con personal muy cualificado. España además ostentaba y ostenta un récord desde hace muchos años. El de mayor número de personas que reciben un transplante de órganos al año por habitante (en el 2011 hubo un total de 4 mil 218 transplantes). Y su modelo, gestionado por la Organización Nacional de Trasplantes (ONT), también es imitado en muchos países. La actual crisis económica ha provocado sin embargo, la puesta en marcha de numerosos recortes en el sistema sanitario español, que junto con la educación universal y gratuita, es uno de los pilares del estado de bienestar. Y pese a que la mala situación económica y el elevado desempleo también han traído consigo un empeoramiento de la salud de los ciudadanos, el gobierno que preside con mayoría absoluta el conservador Mariano Rajoy (Partido Popular) no ha dudado en reducir el presupuesto dedicado a la sanidad. En este 2013 será de 415 millones de euros. Un 15% menos que el año pasado, que se traduce en un recorte de personal, de salarios, en una reducción del número de medicinas que son costeadas por la Seguridad Social y en una diminución de las subvenciones a organizaciones no gubernamentales dedicadas a la salud.

El Universal, (Ana Anabitarte), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80989.html.

Gobierno cubano reporta brote de cólera

El cólera infectó a 51 personas en la capital cubana, informó el Ministerio de Salud Pública ayer, en medio de crecientes preocupaciones sobre el padecimiento y de la decepción manifestada por parte de la comunidad diplomática ante la percepción de que el gobierno cubano no ha mostrado transparencia en el tema. En una nota informativa difundida por el diario oficial Granma, el Ministerio informó que no se registran decesos por el brote más reciente, que comenzó el 6 de enero. "La transmisión se encuentra en fase de extinción", aseguró el ministerio. El nuevo brote de cólera tiene lugar medio año después del último, cuando Cuba reportó tres muertes y más de 400 contagios con la enfermedad.

El Universal, (El Universal y Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80988.html.

Nueva York es declarado en emergencia por gripe

El gobernador de Nueva York declaró una emergencia de salud pública en el estado el sábado, ante la severa temporada de gripe, y funcionarios de todo el país lidiaban con la peor epidemia de esta enfermedad en años. Durante la última semana, se registraron brotes amplios de gripe en 47 estados. La cifra, reportada la víspera por los Centros de Control y Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés), fue superior a la de 41 reportada una semana antes. Los únicos estados sin casos considerables de gripe eran California, Misisipí y Hawai. En Nueva York, la emergencia declarada por el gobernador Andrew M. Cuomo suspende por un mes una ley estatal que limita la autoridad para que los farmacéuticos suministren vacunas sólo a mayores de 18 años. La edad mínima a la que podrá inmunizarse ahora a las personas es de 6 meses. La orden de Cuomo surge luego que se han reportado casi 20 mil casos de influenza en el estado durante esta temporada. El número supera por más de cuatro veces el de cuatro mil 400 resultados positivos de laboratorio registrados en toda la temporada anterior. Pese a que la enfermedad golpea a 47 de 50 estados, surgió el viernes una buena noticia, pues declina el número de zonas más afectadas. La temporada de gripe en Estados Unidos comenzó un mes antes, en diciembre, con una cepa de virus que provoca síntomas más severos en la gente.

Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fcd1c695e4a21d7edcae432c9fc68926.

Mujeres que padecen migraña con "aura" pueden tener crisis cardiacas

Las mujeres que sufren migrañas acompañadas de problemas visuales tendrían un riesgo tres veces más elevado que las demás de desarrollar una enfermedad cardiovascular, según un estudio publicado este martes en Estados Unidos por la Academia Estadounidense de Neurología. "Tras la hipertensión arterial, la migraña llamada con 'aura' -precedida o acompañada especialmente de vértigos o de hormigueos en la cara y las manos- representa el segundo riesgo más fuerte de padecer una crisis cardiaca o un accidente cerebrovascular, antes que la diabetes, el tabaquismo y la obesidad", explicó su principal autor, el doctor Tobias Kurth, del Instituto Francés de la Salud y de la Investigación Médica (Inserm) en Burdeos, Francia. La Jornada, p.2, (AFP).

ECONOMÍA

Nacional:

México, la mejor opción para inversionistas inmobiliarios

La estabilidad económica de México está siendo un atractivo para otros países principalmente los europeos y Estados Unidos, dijo el presidente nacional de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Guillermo Salgado. Dijo que de acuerdo con estimaciones de especialistas del Banco de México y de la Facultad de Economía de la UNAM, el producto interno bruto (PIB) mantendrá un nivel progresivo similar al de 2012 que es de entre 3.5 y 4.5 por ciento.

Milenio, (Patricia Tapia),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb7388821a

Gobierno federal será aliado de inversionistas: Peña Nieto

El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que su gobierno será un aliado de las inversiones pues significan un desarrollo sostenido de la economía del país. Luego de inaugurar la planta número 100 de Volkswagen en Silao, Guanajuato, Peña Nieto adelantó que su gobierno aplicará políticas industriales para acompañar la planta productiva y que con ella los productos tengan mayor oportunidad de competir y México se vuelva un mercado más atractivo. El mandatario destacó que México es la puerta para la inversión en Norteamérica lo que puede permitir que vengan inversiones, se generen empleo y que participe en mercados globales. En ese sentido el mandatario dijo que no se están creando nuevas políticas sino replicando aquellas experiencias exitosas que funcionaron en otros países.

Milenio, (Miriam Castillo),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb7379e321

El Universal, (Francisco Reséndiz),

http://www.eluniversal.com.mx/notas/895918.html, http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99999.html

SAT afina reglas para condonar 80% de impuestos de 2006 atrás

Una amnistía fiscal está en puerta. En momentos en que el gobierno federal prepara el terreno para proponer una reforma que aumente los recursos de que dispone el Estado, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) afina las reglas para condonar hasta 80 por ciento de impuestos por 500 mil millones de pesos que no han sido pagados por personas y empresas de 2006 atrás. Se trata de un programa de condonación de adeudos fiscales, que está previsto en el artículo tercero transitorio de la Ley de Ingresos de la Federación para este año, aprobada por ambas cámaras del Congreso en diciembre pasado, informó Aristóteles Núñez Sánchez, jefe del SAT, el órgano del Estado responsable de la recaudación de impuestos.

La Jornada, p.p.30, (Roberto González Amador)

Milenio, (Alberto Verdusco),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb734cd563

El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99994.html

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723085

El Economista, Leonor flores e Ilse Santa Rita), http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2013/01/15/sat-obtendria-100000-millones-perdon-fiscal

México logró un desempeño "sólido", con expansión de 4% en 2012: Banco Mundial

La región de América Latina y el Caribe experimentó en 2012 el segundo peor desempeño económico entre las zonas en desarrollo del mundo, reveló este martes el Banco Mundial en su informe anual de perspectivas económicas. En ese entorno de debilitamiento en la dinámica de crecimiento, México mantuvo un desempeño "sólido", con una expansión de 4 por ciento en el periodo "pese a sus fuertes vínculos con la economía de Estados Unidos, en incipiente recuperación", agregó el organismo. "El crecimiento económico se desaceleró abruptamente en América Latina y el Caribe en 2012, con lo cual la región registró el segundo peor desempeño entre todas las zonas no desarrolladas del mundo, después de Europa en desarrollo y Asia central. Un entorno externo débil y la contracción de la demanda interna contribuyeron en gran medida al mediocre crecimiento del producto interno bruto (PIB) regional, calculado en 3 por ciento en 2012, menor al de 4.3 registrado en 2011", señaló el informe Perspectivas económicas mundiales: asegurar el crecimiento a mediano plazo, publicado este martes por el Banco Mundial.

La Jornada, p.31, (Roberto González Amador)

México crecerá 3.3% en 2013, estima el BM

La economía mexicana crecerá 3.3 por ciento durante 2013, lo que representa un ritmo de desaceleración respecto a la expansión de 4 por ciento, que puede alcanzar en 2012, estimó el Banco Mundial (BM).

De acuerdo con su Informe de Perspectivas Económicas Mundiales, el organismo internacional explicó que el menor ritmo de avance del producto interno bruto (PIB) de México se debe en gran parte al menor crecimiento que tendrá la economía estadunidense, nación con la que tiene un vínculo comercial de 80 por ciento. El nuevo pronóstico del Banco Mundial reportó un ajuste respecto a su anterior informe de junio de 2012, cuando estimó que la economía mexicana tendría una expansión de 4 por ciento.

Milenio, (Alberto Verdusco),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73efca72

SHCP: Federación, sin recursos para rescatar a estados

El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, advirtió que el gobierno federal no cuenta con los recursos para rescatar a los municipios que están endeudados y anticipó que en febrero se enviará al Congreso la iniciativa de ley de responsabilidad hacendaria para poner orden los pasivos de los gobiernos locales. Comentó que hasta ahora son ocho los ayuntamientos que han declarado imposibilidad de pagar sus deudas tomando en cuenta a Chetumal, cabecera de Othón P. Blanco, Quintana Roo, que el lunes no pudo cumplir con sus compromisos. A este último, refirió, Fitch recortó su calificación a "D" porque dejó de pagar un crédito bancario. Con ello, se sumó a Guadalajara, Tijuana, Monterrey, Zapopan, Benito Juárez (Cancún), Nuevo Laredo y Mexicali. "La Secretaría de Hacienda no puede hacer un rescate de los municipios porque no tiene recursos para ello. No hay una partida designada para ese propósito y porque el precedente que estaríamos generando no sería el deseable", comentó. En todo caso, expuso, se ofrecerá apoyo técnico para que puedan reestructurar sus pasivos por medio de la banca de desarrollo.

El Economista, (Leonor Flores y Rolando Ramos), http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2013/01/15/imposible-rescatar-estados-municipios-shcp **La Jornada**, p.30, (Roberto González Amador).

Internacional:

Impiden países desarrollados el crecimiento global: BM

La economía mundial es aún frágil y los países de ingresos altos registran un crecimiento magro a cuatro años del inicio de la crisis financiera, dijo el Banco Mundial en su informe Perspectivas Económicas Mundiales (GEP). "Las naciones en desarrollo deben concentrarse en mejorar el potencial de sus propias economías, y al mismo tiempo fortalecer sus reservas para enfrentar los riesgos provenientes de la zona del euro y de las políticas fiscales adoptadas por Estados Unidos", dijo el presidente del Grupo del Banco Mundial, Jim Yong Kim. Las estimaciones del BM indican que el PIB mundial creció 2.3% en 2012, en comparación con las expectativas de junio recién pasado que apuntaban al 2.5%. Se espera que el crecimiento se mantenga más o menos estable en torno al 2.4% en 2013, antes de fortalecerse gradualmente y llegar a 3.1% en 2014 y 3.3% en 2015. Proyecta que el crecimiento en la zona del euro sólo regresará a cifras positivas en 2014.

La Crónica de Hoy, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723027

El Economista, (Reuters), http://eleconomista.com.mx/economia-global/2013/01/15/bm-recorta-pronostico-crecimiento-economia-global

POLÍTICA

Estatal:

Realizan operativo en pueblo de Huecahuaxco

Fuerzas federales y estatales realizaron la madrugada de ayer un operativo en la comunidad de Huecahuaxco, municipio de Ocuituco, con el fin de inhibir la operación de grupos delincuenciales, dedicado al robo de vehículos y de auto partes. En conferencia de prensa, los secretarios de Gobierno y de Seguridad Pública, Jorge Messeguer Guillén y Alicia Vázquez Luna, respectivamente, informaron que en el operativo participaron alrededor de 100 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, con apoyo de la Policía Federal Preventiva, la Policía Ministerial, la Procuraduría General de la República (PGR), el Ministerio Público y la 24/a Zona Militar. Jorge Messeguer precisó que tras un cateo a 14 domicilios fueron localizadas auto partes robadas, además de que se logró la detención de una persona.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez); La Unión de Morelos, p.5, (Daniel Alcaraz); La Jornada Morelos, p.5 y 12, (José Luis Garcitapia y Jaime Brito); El Regional del Sur, p.9, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje).

Molestia, en poblado de Huecahuaxco por operativo

Molestos se encuentran vecinos del poblado de Huecahuaxco, después de que fuerzas federales y del estado catearan decenas de domicilios en la búsqueda de delincuentes y violentaran así los derechos de familias que nada tienen que ver con la delincuencia organizada en el robo de vehículos o tráfico de autopartes. La incursión policíaca generó entre los pobladores malestar, porque ingresaron sin permiso a los domicilios donde familias aún dormían, lo que generó también una fuerte tensión en el lugar y por momentos conatos de violencia, entre uniformados cubiertos del rostro con pasamontañas y padres de familia que buscaban proteger a sus hijos.

La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar).

Obligan a Cuerna a dar info pública

El Pieno del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) aprobó requerir al titular o encargado de la Oficialía Mayor del Ayuntamiento de Cuernavaca, así como al tesorero, el procedimiento de la compra de llantas para las patrullas durante el 2012. Y es que, ante la falta de información pública por parte de la administración 2009-2012, varios ciudadanos recurrieron a las solicitudes de información para conocer el estado que guardaba la administración. Los consejeros dieron de plazo 10 días hábiles, contados a partir del día siguiente en que les sea notificada la resolución, que quedó asentada en el expediente RI/602/2012-II.

Diario de Morelos, p.4, (Marcela García).

Dicen sí a exámenes de control

Los ayuntamientos han respondido positivamente para que sus secretarios y directores de Seguridad sean sometidos a los exámenes de control de confianza, afirmó la titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal, Alicia Vázquez Luna. El pasado 5 de enero, el Gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, remitió un oficio dirigido a los 33 presidentes municipales para que, conforme marca la Ley del Sistema de Seguridad, sometan a las evaluaciones correspondientes a sus titulares del área de seguridad. Azuna indicó que se programó un calendario que está cumpliéndose por parte de las autoridades municipales, por lo que no ha habido resistencia alguna.

Diario de Morelos, p.5, (Adriana Monje).

Joiutla se integra al proyecto de Mando Único

Por unanimidad, el Cabildo aprobó adherirse al Mando Único Policial en Morelos, y que la presidenta municipal, Hortencia Figueroa Peralta gestione recursos federales extraordinarios, durante la segunda sesión ordinaria del Cabildo de Jojutla de Juárez, Morelos. Frente al Zócalo y en plena explanada municipal, se llevó a cabo la sesión de Cabildo donde se destacaron 10 puntos y se contó con la presencia de los regidores, quienes solicitan que en el acta del Cabildo anterior se agreguen sus intervenciones, pero lo más relevante fueron las gestiones para que este Municipio se integre al proyecto de Mando Único Policial.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3F, (Angelina Albarrán) y El Caudillo de Morelos, p.3, (Dulce Rayo).

Presidente municipal de Tlaltizapán firma el Convenio para Policía de Mando Único

El municipio de Tlaltizapán, gobernado por el perredista Matías Quiroz Medina, sobre quien pesa una amenaza de muerte por parte del crimen organizado, se convirtió en el primero en firmar el Convenio para la implementación de la Policía de Mando Único en Morelos, confirmó ayer el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén. Asimismo, confió en que antes de que concluya enero todos los gobiernos municipales habrán firmado el convenio de Mando Único, previa autorización de Cabildo, con lo que el gobierno del estado asumirá el control de las policías preventivas y establecerá regiones y acciones para proteger a los morelenses.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

Reto para diputados, blindar procesos electorales del crimen organizado: Blumenkron Escobar

El magistrado electoral Fernando Blumenkron Escobar llamó al Congreso del estado a asumir el reto de legislar para fortalecer el blindaje del próximo proceso electoral ante la infiltración de la delincuencia y el crimen organizado en la política. Ayer, el magistrado presentó su informe anual de labores y entregó la presidencia del Tribunal Estatal Electoral a su homólogo Carlos Alberto Puig Hernández, quien estará al frente del órgano judicial durante un año. Durante su informe de labores, correspondiente al periodo del 16 de enero de 2011 al 15 de enero de 2012, Blumenkron Escobar destacó que el TEE durante el proceso electoral se condujo apegado a la ley, y el 96 por ciento de sus resoluciones fueron ratificadas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con lo cual se corroboró que el órgano judicial estatal cumplió con su obietivo.

La Unión de Morelos, p.9, (Maciel Calvo); El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo) y Diario de Morelos, p.12, (Florencio Hernández).

Comerciantes de las calles Clavijero y Degollado muestran al Ayuntamiento sus permisos y licencias

Poco más de 150 comerciantes ambulantes de las calles de Clavijero y Degollado sometieron sus permisos y licencias a una revisión ocular ante autoridades del Ayuntamiento de Cuernavaca. Lo anterior con el objetivo de que el Ayuntamiento valide los documentos y se compruebe la legalidad de los mismos, ante lo dicho por el presidente municipal Jorge Morales Barud, en relación a que algunos de éstos fueron entregados de manera irregular por administraciones pasadas. Tras el dispositivo implementado por el gobierno municipal para retirar el comercio ambulante de las principales calles del primer cuadro, especialmente de la calle Vicente Guerrero, los vendedores se dieron a la tarea de acudir a las instalaciones municipales con documentos en mano. De acuerdo a lo explicado por Sergio Benítez, dirigente de la Unión de Comerciantes del Antiguo Clavijero, hay vendedores que obtuvieron la autorización gubernamental y anualmente pagaban sus refrendos, cobros que en el último año variaban de entre 400 y 900 pesos dependiendo del giro.

La Unión de Morelos, p.13, (María Esther Martínez).

Avanza el programa de bacheo en las calles de Cuernavaca

Más de 14 metros lineales de pavimento son reparados diariamente por el gobierno de Cuernavaca, informó el presidente municipal, Jorge Morales Barud, quien señaló que vialidades como No Reelección, Leandro Valle, Vicente Guerrero y Carlos Cuaglia se encontraban afectadas por hoyos y hundimientos. En entrevista, el edil dio a conocer que esas acciones forman parte del programa permanente de bacheo que inició desde el pasado fin de semana en el Centro Histórico de la ciudad, y que se ampliará a todas las colonias de Cuernavaca de manera paulatina.

La Unión de Morelos, p.13, (María Esther Martínez); El Caudillo de Morelos, p.6, (Diego Jiménez) y La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García).

Policías de Amacuzac realizan paro de labores

Los elementos de la Policía de Amacuzac realizaron paro de labores por el incumplimiento del gobierno municipal de pagar este 15 de enero de 2013 las tres quincenas que les adeudan desde la pasada administración, por lo que los festejos de la feria tradicional quedaron desprotegidos por parte de los uniformados. Los policías municipales mencionaron que al no cumplir con el compromiso establecido entre las autoridades municipales y los uniformados de pagarles este 15 de enero las quincenas pendientes para mantener resguardada la festividad del municipio, de manera organizada los uniformados determinaron el paro de labores.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (De la Redacción.

Se dispara el robo de casas en el Estado

Un incremento en el número de robos a casa habitación se suscitó en el año 2012, principalmente en los periodos largos de vacaciones, como en el mes de diciembre, así lo dieron a conocer autoridades estatales. De acuerdo con autoridades de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), en el 2012 se registraron 2 mil 412 denuncias por robo a casa habitación; es decir, más que en el 2011, en donde se contabilizaron 2 mil 150; al igual que en el 2010, en donde se asentaron 2 mil 300. Al respecto, Francisco Morales, titular de comunicación social de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal, mencionó: "son en los periodos de vacaciones cuando se suscitan mayor número de robos a viviendas, ya que la gente no se encuentra en casa".

Diario de Morelos, p.3, SOS, (DDM Staff).

Reconocen a Capufe por igualdad laboral

Caminos y Puentes Federales (Capufe) recibió la certificación por cumplir con la Norma Mexicana de Igualdad Laboral entre mujeres y hombres. "Nuestro Presidente, ha incorporado como uno de sus cinco ejes estratégicos el lograr un México incluyente, que cierre las brechas de desigualdad, que avance hacia una sociedad con equidad, cohesión social e igualdad de oportunidades", dijo en su discurso Benito Neme Sastre, director general de la dependencia federal. La Norma Mexicana NMX-R-025-SCFI-2009 incluye indicadores, prácticas y acciones para fomentar la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres, independientemente de su origen étnico, racial o nacional, sexo, género, edad, discapacidad, condición social o económica, condiciones de salud, embarazo, lengua, religión, opiniones, preferencia u orientación sexual, estado civil o cualquier otra característica o condición análoga.

El Caudillo de Morelos, p.p., (Violeta Luna) y La Jornada Morelos, p.12, (De la Redacción).

Nacional:

Ofrece Peña Nieto trabajar para cumplir acuerdo del Pacto por México

El presidente Enrique Peña aseguró a su salida del encuentro con el Consejo Rector del Pacto por México que se trabajará para lograr los acuerdos a los que se han llegado en este encuentro. En una breve entrevista

a su salida, dijo que el encuentro con las partes que participan en el Pacto por México y los coordinadores parlamentarios ven hacia adelante y celebró la disposición que hubo para llevarlo a cabo.

Milenio, (Miriam Castillo),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73adc512

Sorprende visita de EPN a sede del Senado

Los coordinadores del PRI, Emilio Gamboa, del PAN, Ernesto Cordero, y del PRD, Miguel Barbosa, dejaron claro al presidente Enrique Peña Nieto que no permitirán que los temas del Pacto por México o Iniciativas preferentes que envíe el Ejecutivo marginen la agenda del propio Senado, ni tampoco aprobarán todas las iniciativas emanadas del Pacto. En conferencia de prensa, tras reunirse con Peña Nieto durante dos horas, los senadores calificaron de histórica e inédita la reunión para dialogar de un Presidente de la República con legisladores en la propia sede del Senado.

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723154 El Universal, (Elena Michel y Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/notas/896054.html

Fromow, Martel, Olivares, nuevos funcionarios en la Segob

María de los Ángeles Fromow, ex titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, fue designada como titular de la Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal, por parte del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio. También por instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto, entre otros nombramientos, José Ramón Martel es el "encargado de la titularidad" del Secretariado del Sistema Nacional de Seguridad Pública, mientras que José María Tapia Franco es el nuevo director general del Fondo de Desastres Naturales. Ardelio Vargas Fosado es el nuevo comisionado del Instituto Nacional de Migración; Patricia Chemor Ruiz, secretaria general del Consejo Nacional de Población; José Antonio González Curi, coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal; Héctor Hugo Olivares Ventura, jefe de la Unidad de Enlace Legislativo, y Faride Rodríguez Velasco, comisionada para el Desarrollo Político.

Milenio, (sin firma), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73bcac53

Suman ya un millón 123 mil 887 amparos contra reforma laboral

A unas horas de que venza el plazo para impugnar la reforma realizada a la Ley Federal del Trabajo, la cual entró en vigor el 1 de diciembre de 2012, suman un millón 123 mil 887 las demandas presentadas. Funcionarios del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) informaron que este día solicitaron amparo la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA), la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Indicaron que el millón 123 mil 883 solicitudes ingresaron a través mil 991 demandas colectivas e individuales.

Milenio, (Rubén Mosso),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb738e705b

No "pepenaremos" militantes para Concertación Mexicana: Espino

Al iniciar en el IFE su trámite para que el movimiento Concertación Ciudadana se convierta en partido político, sus dirigentes el ex perredista René Arce y el ex panista Manuel Espino, dijeron que no "dan un cheque en blanco" al órgano electoral y "no irán a la pepena" de militantes de otros partidos políticos. En conferencia de prensa, el ex líder del PAN afirmó que muchos militantes del blanquiazul han manifestado su intención de unirse a su movimiento.

Milenio, (Silvia Arellano),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb736c58ef

Impedirá el Congreso espionaje del nuevo órgano de inteligencia: Padierna

La vicecoordinadora del PRD en el Senado de la República, Dolores Padierna, advirtió que el Congreso de la Unión se mantendrá vigilante de que el nuevo organismo de inteligencia anunciado por la Secretaría de Gobernación no sea utilizado como arma de espionaje político contra la oposición. "Este es el momento de hacer una revisión de para qué han servido los grupos de inteligencia y darle un giro para que realmente vean, porque por andar viéndonos a nosotros, pierden de vista los verdaderos focos rojos que hay y que son el crimen organizado", dijo.

Milenio, (Fernando Damián),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73b46e85

Peña Nieto designa a Ardelio Vargas nuevo comisionado de Migración

El presidente Enrique Peña Nieto designó a Ardelio Vargas Fosado, experto en seguridad nacional y pública, nuevo responsable del Instituto Nacional de Migración (INM), área en la cual, según denuncias —presentadas por el propio gobierno federal y grupos civiles— persisten delitos graves como tráfico de personas, secuestros y extorsiones, así como casos de corrupción.

La Jornada, p.13, (Fabiola Martínez).

Niega Obdulio Ávila haber otorgado casi cien licencias para abrir casinos

Obdulio Ávila, ex subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, justificó la autorización de casinos en el último tramo de la administración de Felipe Calderón y aseveró que la apertura de locales tiene como base resoluciones administrativas (expedidas por la dependencia en favor de Producciones Móviles y Exciting Games) derivadas de una orden judicial.

La Jornada, p.14, (Fabiola Martínez).

Rodeado de polémica, Felipe Calderón abandona México para residir en EU

Entre voces que impugnan su presencia como académico de la Universidad de Harvard, el ex presidente Felipe Calderón viajó ayer a Estados Unidos para incorporarse próximamente a la Escuela de Gobierno John F. Kennedy de esa casa de estudios. El ex mandatario salió del aeropuerto de la ciudad de México minutos antes de las dos de la tarde en el vuelo 1066 de United Airlines. Le acompañaron su esposa Margarita Zavala y sus tres hijos María, Luis Felipe y Juan Pablo, así como cinco elementos del Estado Mayor Presidencial. **La Jornada**, p.17, (Georgina Saldierna).

Las cosas en el país no funcionan mejor después del primero de diciembre: Cordero

El presidente del Senado, el panista Ernesto Cordero, aseveró que parece que a partir del primero de diciembre las cosas, como por arte de magia, funcionan mejor. Yo creo que esa es una apreciación equivocada. Durante una cena con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, previa al inicio de la reunión plenaria blanquiazul que comienza este miércoles, Cordero dijo: Este país lleva 12 años transformándose. Desde que gobernó el Partido Acción Nacional (PAN). Vicente Fox creó instituciones y Felipe Calderón realizó dos reformas hacendarias. Los senadores panistas seguiremos defendiendo las banderas del PAN, estamos orgullosos de los avances que se han obtenido en los gobiernos panistas, desde la más humilde presidencia municipal hasta la Presidencia de la República. Vamos a seguir defendiendo las libertades.

La Jornada, p.18, (Víctor Ballinas).

Internacional:

Designa Hugo Chávez a Elías Jaua como nuevo ministro de Exteriores desde Cuba

El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció hoy que el mandatario, Hugo Chávez, hospitalizado desde hace cinco semanas en Cuba, decidió designar al ex vicepresidente Elías Jaua como nuevo ministro de Exteriores. "Aquí, quiero anunciar que el presidente de la República acaba de designar ministro del Poder Popular para las Relaciones Exteriores al compañero Elías Jaua Milano", señaló Maduro en una breve sesión de rendición de cuentas ante el Parlamento. Maduro, quien desde agosto de 2006 había ejercido como ministro de Exteriores del país, dio el relevo a Jaua, quien dejó la vicepresidencia del país en octubre para concurrir a las elecciones regionales de diciembre, en las que perdió frente al ex candidato presidencial opositor, Henrique Capriles, en Miranda (centro).

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

Justicia paquistaní ordena detener al primer ministro Ashraf

El Tribunal Supremo de Pakistán ordenó hoy la detención del primer ministro por un caso de corrupción, añadiendo tensión a un clima político agitado por la protesta de miles de personas que piden la disolución del Parlamento. El Tribunal Supremo ordenó la detención del primer ministro Raja Ashraf como sospechoso de corrupción en un caso de contratos energéticos ilegales, anunció a la AFP un abogado gubernamental, Aamir Abas. "El presidente del Tribunal Supremo ha ordenado el arresto de todas las personas acusadas en este asunto, sea cual sea su rango", declaró Abas.

Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73d1db6d

Secretario del Interior de EU abandonará el cargo

Ken Salazar se apartaría del Gobierno a fines de marzo para volver a su rancho situado en el estado de Colorado, de acuerdo a reportes de medios. No estaba inmediatamente claro quién reemplazaría al ex senador, que asumió el puesto en el 2009. El cargo suele ser ofrecido habitualmente a un funcionario de la región oeste de Estados Unidos, que posee mayor cantidad de tierras en manos del Gobierno federal.

La Crónica de Hoy, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723158